

PABLO NERUDA: ANTOLOGIA POPULAR 1972

Por Mario Bahamonde

Casi al terminar el año, el Ministerio de Educación puso en manos de público escolar de todo el país una hermosa antología popular del poeta Pablo Neruda, distribuida gratuitamente en una edición de ciento ochenta mil ejemplares. Se trata de un libro especial en nuestra vida cultural y en nuestros afanes de cultura de masas y de educación para todos. Es un libro popular de excelente calidad, que contiene una colección muy acertada de la obra poética de Pablo Neruda, en cada de sus 34 libros. Esta selección la hizo el poeta Homero Arce, amigo entrañable de Neruda desde hace cuarenta años, por poner una referencia. El prólogo del libro es del Presidente de Chile, doctor Salvador Allende, que lo titula "Los versos del poeta en el corazón de Chile", y su contenido es el reconocimiento oficial que lo hace un país por bien de su querido Presidente, para celebrar su mérito de artista creador y para recordar su cercanía en tantas horas de nuestras luchas sociales. Dice: "Fue mi compañero de muchas giras, en el norte, centro y sur de Chile, y siempre recordaré con emoción el amor el pueblo, que en nuestros discursos políticos, escuchaba con emoción, en un silencio expectante, la lectura que hacia Pablo de sus versos. Qué bueno fue para mí ver la sensibilidad del pueblo y cómo los versos del poeta calaban en el corazón y en la conciencia de las multitudes chilenas".

La selección muestra a través veintia tres poesías que reflejan el proceso literario, estético y social del poeta. Toda una lenta transformación de un ser sentimental y apasionado, hasta lograr la superación de su forma expresiva en Alturas de Macchu Picchu y, luego, su progresión hacia la simplicidad de sus odas y otros temas actuales. Un excelente libro de difusión que a través de las manos escolares debe llegar a las casas proletarias y mostrar en todas partes la faz madura y universal del más grande poeta de habla hispana de nuestro siglo. Un libro para bibliotecas populares, para universidades y para liceos o planteles medios. Para que la poesía penetre por los sejos del pueblo hasta el alma de Chile y para que permanezca en la memoria de todos con la pureza de lo bello.

Una nota aclaratoria dice que Pablo Neruda no percibirá derecho alguno por la publicación de esta obra. Y que, por su parte, la Editorial Losada, propietaria del copyright de todos los libros del autor en idioma español ha renunciado a todo beneficio económico en esta edición, para que de este modo pueda llegar en forma gratuita al pueblo chileno. Y así sucedió en Antofagasta a través de algunos organismos, entre el Servicio de Extensión de la Universidad de Chile, que distribuyó varios centenares.

Pablo Neruda, antología popular 1972 [artículo] Mario Bahamonde.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bahamonde, Mario, 1910-1979

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda, antología popular 1972 [artículo] Mario Bahamonde.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)